

## Rugby/Renouvellement du bureau de la FEGAR

# Une équipe qui se veut plus dynamique

**Serge A. MOUSSADJI**

Libreville/Gabon

LA Fédération gabonaise de rugby (Fegar) a modifié son bureau, le 27 octobre dernier. Si certaines personnes ont été éjectées du navire, on relève que Pascal Agnama Eboumi et Pierre Duro se retrouvent à cumuler chacun deux fonctions.

Ainsi, Agnama Eboumi, qui continue de présider aux destinées de la Fédération gabonaise de rugby, a également été nommé président de la commission de l'éthique.

De son côté, le président d'honneur Pierre Duro (et fondateur de la Fégar) est désormais le vice-président de cette institution. De même qu'il occupe la présidence de la commission de discipline.

Pour M. Duro, joint hier au téléphone, cette nouvelle composition vise à garantir "la continuité". « Il s'agit d'avoir enfin une équipe plus active, moins endormie que par le passé. » Il est vrai que cette mesure n'a pas été prise lors d'une assemblée générale, et que les présidents de clubs n'ont pas donné leur quitus.

« M. Agnama Eboumi avait voulu donner sa démission, lassé par le climat qui prévalait dans le rugby. Elle a été refusée par ces mêmes présidents. Ils ont plutôt préconisé, à ce moment, le réaménagement du bureau, jugé endormi. C'est ce qui a été fait », a déclaré Pierre Duro. Ajoutant : « ces modifications permet-



Photo : FKOM / L'Union

Le président de la Fédération gabonaise de rugby, Pascal Agnama Eboumi, lors d'une précédente intervention.

tent de ramener la sérénité dans la maison.»

Ce cumul de postes n'est cependant pas, pour l'intéressé, une incongruité. Et surtout pas une volonté de concentrer les pouvoirs. « Nous n'avons pas, pour le moment, une ressource humaine importante dans cette discipline. En outre, peu d'acteurs ont l'esprit "rugby" », a-t-il indiqué.

Cette déclaration a été une manière, pour le nouveau vice-président de la Fégar, de revenir sur une affaire qui a récemment secoué le petit monde du rugby gabonais. En effet, la Fégar avait suspendu, à titre provisoire, le 2 octobre dernier, le président du club des Rugbyphants,

Stéphane Tréhout, pour "comportement irrévérencieux". Cette mesure visait, pour le président de la Fégar Pascal Agnama Eboumi, à ramener la sérénité dans ce sport.

Selon une source proche du dossier, toute cette affaire serait surtout partie de la volonté du sanctionné de voir un peu plus clair dans la gestion du rugby et des sommes versées chaque année par les mécènes. « Le président d'honneur, Pierre Duro, à l'origine de cette aventure au Gabon et fondateur de la fédération de rugby, n'aurait pas apprécié de se voir interpellé sur cette manne, qui devrait être gérée directement par la fédération, (...) », avait, à

cette époque, affirmé cette source, qui dénonçait également l'omniprésence de Duro à la tête de ladite fédération.

Hier, Pierre Duro, tout en le regrettant, a estimé que tout ceci n'était que "du bruit inutile" fait autour de ce sport. « Nous n'avons pas besoin de cela. nous essayons de gérer cette discipline au mieux, parce que nous sommes d'abord des éducateurs. Nous ne devons pas oublier que nous avons au moins quatre-cent jeunes gens qui veulent jouer et évoluer dans ce sport. Nous sommes là pour construire et non pour détruire. Il ne faut pas oublier que ces dissensions nous ont déjà affectés. Notamment la sé-

lection nationale », a-t-il ajouté.

Pour mémoire, les Panthères XV avaient dû se désister pour le tournoi Africa Cup division II, qui a eu lieu à Bujumbura (Burundi) du 1er au 7 octobre dernier. En raison de problèmes internes à la fé-

dération.

« Mais aujourd'hui, le rugby va bien. Il n'y a pas de blues dans cette discipline. Contrairement à ce que quelques personnes veulent faire croire. Maintenant, nous avons un bureau plus actif », a conclu Pierre Duro.

### Le nouveau bureau de la FEGAR

#### 1 - Président :

Pascal Agnama Eboumi

#### 2 - Vice-président :

Pierre Duro (fondateur Fégar)

#### 3 - Secrétaire général :

Erik Watremez

#### 4 - Trésorier :

Claude Hurteaux

#### 5 - Conseiller technique :

Jean Justin Nde (DTN)

#### 6 - Chargé des relations internationales :

Jean-Marc Laissy

#### 7 - Responsable du rugby jeune :

Dominique Grimaldi

#### 8 - Président de la commission de discipline :

Pierre Duro

#### 9 - Président de la commission de l'éthique :

Pascal Agnama Eboumi

#### 10 - Membre de la commission de l'éthique :

Dominique Behr

#### 11 - Responsable des commissions arbitrales et compétition :

Hans Stephen Edzang (pdt Ligue de l'Estuaire)

#### 12 - Responsable des relations publiques :

Colonel Hervé Lingoumbi

### Brèves

#### Une présence qui soulève des interrogations



Photo : J.F. Marola

Alors que l'article 22 alinéa 1 des statuts de la Fédération gabonaise de football dispose clairement : "les délégués des clubs sont soit le président ou le vice-président (s), et le secrétaire général ou le secrétaire général adjoint", des participants au dernier congrès de la Fégafoot ont été surpris de voir le manager général de l'AS Pélican assister et, surtout, prendre part aux débats samedi dernier. Sans vouloir remettre en cause l'organigramme du club de Lambaréné, la Fégafoot explique cette distorsion par le fait que c'est l'AS Pélican qui a envoyé les noms de ses représentants.

#### Des soucis judiciaires pour le président d'Adouma FC



Photo : J.F. Marola

En garde à vue depuis une semaine, le président d'Adouma FC (National-Foot 1), Ndong Nguéma (alias Zenga) a été interpellé à Lambarené, puis transféré à Libreville où il a été écroué. A en croire une source qui a requis l'anonymat, le président de Adouma FC se serait rendu coupable d'abus de confiance.

#### Anatole Obame Mboumba à Akanda FC ?

Resté sans entraîneur depuis le départ de Brice Ondo, le club akandais est en pourparlers avec le coach Anatole Mboumba. Ce dernier, selon le vice-président de Akanda FC, Ernest Ogandaga, est en essai avec ce club de la périphérie nord de Libreville. Jusque-

là, Anatole Mboumba était à la tête du staff technique de la formation de Sporting Club de Libreville, club de National-Foot 2.



Photo : J.F. Marola

#### Taekwondo : l'Agakama en mode préparation

En prélude à l'ouverture de la saison 2017-2018, qui se déroulera le 20 novembre 2017, l'Association gabonaise de taekwondo et arts martiaux associés (Agakama), que dirige Me Fulbert Olomo, anime déjà des stages d'avant-saison à son dojo situé au gymnase d'Oloumi.

#### Le championnat du Haut-Ogooué passe de 15 à 17 clubs

Amicale de Moanda et Léconi sont les deux nouvelles équipes qui devraient prendre le départ du championnat du Haut-Ogooué

au cours de cette saison 2017-2018. La saison écoulée, quinze clubs l'ont disputé. Afin de prendre part au championnat de la Ligue du Haut-Ogooué, chaque équipe débourse 50 000 frs pour l'affiliation et 130 000 frs au titre des frais de participation.

#### Haut-Ogooué : le coup d'envoi du championnat dans une quinzaine de jours



Photo : D.R

Certes, la volonté du président de la Ligue de football du Haut-Ogooué, Jean Norbert Ndounou, est de faire débiter au plus vite le championnat, mais au regard des difficultés auxquelles sont confrontés plusieurs clubs, il souhaite que cela soit décidé au sortir de la réunion entre l'ensemble des équipes et le directoire de la

ligue provinciale. Le but visé étant de voir si toutes les formations sont aptes à prendre part à cette compétition.

#### Tournoi de la montée au National-Foot 2 : l'essoufflement de Galacticas

La formation de Galacticas représentera la province du Haut-Ogooué au tournoi de la montée en D2 professionnelle. Reste que le directoire de cette équipe, qui dit avoir mobilisé ses ressources depuis plusieurs mois, en attente de la programmation de ce tournoi, s'impatiente déjà. Le club ne disposerait plus d'assez de ressources pour tenir encore plus longtemps.

#### Haut-Ogooué : engouement autour de la pratique du football féminin

Selon le président de cette ligue, Jean Norbert Ndounou, le football féminin va connaître cette saison 2017-2018 un engouement sans précédent. A l'en croire, 23 équipes féminines issues, pour la plupart, des établissements secondaires, disputeront le championnat provincial. Il n'a toutefois pas donné la date du lancement de cette compétition.